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SchluBbericht Herbst 20 I 0

Um mal ganz ehrlich zu sein, war ich am Anfang des Quartals nicht unbedingt von dem Kurs

begeistefi. Nicht falsch ve.stehen-SpeakEasy macht eine Menge SpaB. Aber ich wusste nicht, wie das

auf zwei Sprachen gehen sollt€. Es ist doch eiDe gute Idee, den Kurs aufFranzosisch anzubieten, aber ich

dachte, das wiirde die Lemmitgljchkeiten einschriinken. Ich bin iibelst froh, das es in unserem Quartal
Erfolge dabei gab.

Zunechst muss gefiagt werden, wie man Erfolg definiert. Folgende Ziele hatten wir im Kurs:

. mit den Fmnzosen gl]t arsammenarberten,

. Sprachkenntnisse durch Erfahrung erweitem,

. neue Produke entwerfen, und

. $1.500 Neftogewinn einnebmen

Um die Ziele mit den eigentlichen Ergebnissen zu vergleichen: Meines Emchtens ging es mit den

Franzosen viel besser, als es hette sein kitnnen. Ich weiR, das Zeil ist die lntegrierung. aber wie es im

ersten Absatz steht, bin jch nicht der Meinung, dass die Mischung der Sprachen dazu fiihrt, dassjeder in

seiner Sprache goBe lortschrjtte macht. (Es gibt natiirlich verschiedene Meinungen dazu, und die

Sprachpadagogiker baben auch was zu sagen. Ich mdchte nicht behaupten, zu wissen, wie das am besten

geht, nur meine Meinung euBem.) Aber zu{ck zum Thema: es ging viel besser, als ich es mir vorgestellt

hatte. Wir Studenten arbeiteten zwar nich eng miteinander, aber \tir batten genug Kontal1, um die uns

zugeteilten Aufgaben zu erledigen. Haften wir uns nicht getrennt getroffen, hiitten wir immer aufEnglisch

sprecben miissen und hatten nichts gelemt. Also: lntegrierung-Eriblg.

Mir gefiel es sehr, dass wir nur Englisch mit den Fratzosen sp.achen, und nicht untereinander'

Auch auBerhalb der Klasse ging es so. An den Tischen und ill E-Mails und sogar bei zufiilligem Antreffen

aufdem Uniplatz sprachen wir jmmer auf Deutsch. Als ich letztes Jahr 320 belegte war das nicht der Fall.

Bis zum Ende des Quartals konnte, ich glaube, jeder sehen, dass er viel gelemt hat Sprachkemftisse
(darunter auch Businessvokabeln) erweitem-Erfolg.

Der ditte Punkl war ein Bruchpunl'1 ffir uns, oder zumindest fijr mich. Neue Kartetarten

entworfen wir nicht auBer der Riickseite der Karten, und in dem Fall gaben wir nur Empfehlungen und

Feedback zu dem, was Sie gemacht hatten. Neue ProduLle gab es auch nicht. Das Einzige, wo ich sagen

kann, dass ich etwas Neues entwarf, \l'ar der Bestellschein. Es gibt aber nocht ein paar Probleme

beziiglich dem Schein: er bendtigt ein Verzeichnis oder einen Katalog, in dem die A-rtikelnurnmem und

Zulieferungsoptionen stehen soii; utd trotzdem, dass er seine Funkion erftillt, sieht er nicht besonders

schdn aus. Mein Teil des Entwerf€ns-halb Erfolg, halb gescheitett.

Der Endgewinn ist noch keine feste Zahl, aber ich schatze mal, dass wir die 1,5k nicht errichen

werden. Klingt ein wenig pessimistisch, aber bislang sind nu. etwa 50 an den Tischen verkauft worden
(ca. $?5 Netto) und einige groBe Bestellungen, bei denen wir nicht mehr als $250 Netto einnehmen

werden. Den grdRten Erfolg hete wir dann erzielt, wenn wir in Geschaften verkauft hatten, was leider

nicht wurde, es sei denn, die Buchlandlung hat endlich mal bejaht. Verkauf-gescheitert. Das heiBt aber
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nicbt, dass es ein 100%er Scheitem war, weil die Firma etwas von sich Verkaufen lemte und die

deutschen Sprachkenntnisse erweiterte (duch BerichteFwir nahmen nur keine 1 ,5 ein.

Was meine Aneignung der deutschen Sprache wiihrend des Quartals betrifft, muss ich sagen, dass
ich keine neue Grarnmatik lemte. Wortschatz ist schon anders: etliche neue Wttrter eignete ich mir an. Ich

schrieb Berichte, besuchte Gesch?ifte, und trieb Forschung-all das, was mit Firmena$eit zu tun hat.

Selbstkritiki ich hafte dfter die lnitiative ergreifen miissen. W?ilrend der KlasseDzeiten war das
kein Problem, aber ich wartete fastjedes Mal, etwas zu untemehmen, bis wir es in der Klasse besprachen.
Die verschiedenen Aufgaben und Berichte sah ich eher als Hausaufgaben anstatt Firmenberichte. Ich

nahm sie alle emst, hiifte jedoch mehr Zeit damit verbmcht. lch war in der Regel etwa 3-4 Stunden der
Woche (auBerhalb der Klasse) mit SpeakEasy beschaftigt, mal mebr, mal weniger. Ich versuchte w:ibrend

der Klassen die anderen Mitarbeiter das Wort ergreifen zu lassen, war aber immer mit einer Antwort
bereit, werur sich niemand 2iuBerte. vielleicht hate ich mich 6fter zuriicklalten solle4 damit auch die
anderen Studenten mehr Chancen gehabt hatten, etwas ins Gespriich miteinzubriDgen.

Auf alle F?ille machte der Kurs SpaB, und wenll wir nichtjedes Ziel ereichten, war es trotzdem

eine sehr angenehme, lemende Zeit. Der Kurs als Ganzes-Erfolg.
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SchluRbericht des Herbsts 2010

Kurzer iiberblick

Herbst 2O1O war ein Sutes Vierteliahr in der Firma speakEasy Obwohl wir keinen SroBe Gewinn

brachten, wir machten wichtiSe Fortschritte Die Firma ist im Eegriff einer Personengesellschaft

zwischen SE und Herren Ellie Pooh zu festigen, und wirfanden auch konventionelle Gesch6fte diefilr

unsere Waren Interesse zeigen, nijmlich die Buchhandlung der Staatsu niversitgt Portland und der

Geschenkartikelladen desZoos. Wir haben auch dass der Kurs mehrsprachig durchgefiihrt kann

bewlesen, mit einem ziemlichen guten Teamgeist Leider wird es keinen franzdsischen sE Kurs im

nechsten Vierteliahr geben, durch gudgetkiirzungen in der Universitat Derdeutsche Kurs bleibt aber'

und manchmals i't das Uberleben ein ErfolS'

Zeitlinie

Am Anfang des Kursesgab es vielleicht ein ernstes Gefiihl unter MitSlieder dass wir hart und schnell

arbeiten sollten. lch glaube dass irgendiemand dl€ in der Firma nach der ersten Woche blieb hatte gute

vorsiitze se aisen Fortschritt for die Flrma zu machen lmmer wird der Ablauf des Kurses aber ahnlich:

die meisten Fortschritte kommen ganzspetim vierteljahr' in der letzten zwei odef h6chstens drei

wochen. Das akademische lahr bei def Staatsuniversitet Podland macht Schwierigkeit dazu' weil wir

zwei Wochen nach dem eigentlicften Anfang am Ende kommenl Esware besser sein wenn wir filnlzehn

wochen in der Firma hetten, aber das ist keine Maiglichkeit. Der erste verkaufstag Slng aber ziemlich
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Eut, und in derTatwar es eine starke mannschaftsbildende 0bun8. Leute dle im unschtinen wetter

zusammen sitzen k6nnen eigentlich nur eine Freundschaft bauern. Es were besser gewesen wenn wir

einen guten Sanner und Drehstiinder haten, aber im nachsten Vierteljahrwird es weit besser Eehen

wir haben schon den Banner! Nun brauchen wir Drehstander (oder so etwas) Der zweite Verkaufstag

war ganz schdn organisiert, und dle Gestaltung desTisches sah professionellaus, oder zu mindestens

weit besserals denTisch des ersten Verkaufsta8s. Es wdre aber besser gegangen wenn der Verkaufstag

nicht in der "toten" Woche geplant g€wesen hatte. Wir bekamen wenige Kunden.

PersonalentwicklunB und Verbesserungspotenziale

In dem Sprachku6 wird meine allgemeine Deutschkenntnisse immer stajrker, und ich versuche haufig

neue Grammatik zu benutzen, obwohl ich aufersteslahr Deutsch zurl]ckgreife wenn es geht um die

Wurst. Meine Vokabel ist nimmer groB genug, und wahrscheinlich were es verbessert werden wenn ich

mehrZeit fiir das Studieren der Vokabellisten aufwendete ln der Firma bewahre ich einen kiihlen Kopf.

und kann eine Diskussion fiihren. Manchmals tinde ich dass alle AuBen sind auf mich gerichtetl lch fand

auch, durch das Besuchen und Bewertung der mit8lichen Verkaufstellen dass ich bin nicht aufden Mund

gefallen, und kann ganz leicht in einem GescheftSehen und mit einem entwaffnenden Sinn fiir Humor

das sE Angebot an die Ma.ktleiterin erklaren. Meine Kommunikation mit der Mitglieder au8er der

Firmenstunde (Email usw.) k6nnte aber besser gewesen, und ich tendiere ein Ziel auf meine Art zu

folgen, als ob ich ein Lied mixen ware.

schlussbemerkungen
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Die Firma lebt noch, und wird immer weiter entwickelt. Die haupts:ichliche Schwierigkeit die immer

bleibt heisst die Universitdt ist iiberhaupt der falsche Verkaufsplatz unserer Karten. Studenten kaufen

AIkohol, Gras, ironische T-Hemden, iPods und Textbiicher. Sie haben kein iibriges Geld fiir GruBkarten.

Zur diesen Gri:nden ist es einfach notwendig dass wir online verkaufen. Dann konnten wir unsere

Waren in einem weit grijBeren Markt stellen, und der heisst die Welt. Die m(Sliche

Pe6onen8esellschaft mit Herren Ellie Pooh ist die wichtigste Entwicklung der Firma SpeakEasy im Jahr

2010, und in der Zukunft m(issten wir nlcht mehr versuchen eine Rose in der Saha ra zu anbauen. Auf

jeden Fall ist ein Vierteljahr in der Firma immer ein Tritt in den Hintern (in einem guten Sinn).

Mitfreundlichen GroBen und Vielen Oank f0r einen unvergesslichen Kurs,


